
『認知症早期発見機器』（物忘れ相談プログラム）一式

2年連続  総会中止！ 投票により議案書承認される

●挨拶は“どこでも”“いつでも”“何度でも”！

２０２1 年 6 月 1 日
つつじが丘自治連合会

会長   本田 卓治

6月号

投票用紙の原本は、１年間自治連合会

で保管して、ご依頼の場合は閲覧・公開

を致します。

名張市へ寄贈しました

　平成２７年、旧つつじが丘・春日丘地区社会福祉協議会（地区社協
・会長　古川高志氏）が購入・運営してきた、つつじが丘地区の高齢
者向けの認知症の早期発見の機器（通称タッチパネル事業）はこれま
で３３０名近くの方々に利用して頂き、認知症早期発見の一助となっ
てきました。このプログラムは、判定基準の内容により、認知症か？
単なる高齢のための物忘れか？が数字的に判定できる機器です。
　地区社協の解散により、平成２９年から自治連合会が所有し、古川氏に運営を一任しておりま
したが、つつじが丘地区だけでなく、名張市全域で活用して頂きたく、名張市福祉子ども部とご
相談のうえ今般の寄贈となりました。
　４月２８日１３時３０分より市役所において亀井市長出席のもと贈呈式が行われ、本田自治連
合会会長より亀井市長に目録を贈呈。市長より感謝状が授与されました。尚、自治連合会からは
本田、古川氏のほか小引自治協議会代表、片山氏（旧地区社協副会長）が出席致しました。

～南中学3年生



番町紹介

　こんにちは！！
南４番町のご紹介をさせて頂きます。
南４番町は、つつじが丘住宅街で上の方に位置し、
南３番町の１０号公園の南側からオレンジ通りと
バス幹線道路に挟まれた区画となります。つつじ
が丘１８番町の中で一番小さな番町です。そして、
世帯数は全部で１３９世帯、会員数１３３世帯で、
世帯数に於いてもつつじが丘１８番町で一番少な
い世帯数の番町であります。
　２０２１年４月より、ボランティア活動で、オ
レンジ通り歩道補修作業をスタート致しておりま
す。住民のみなさんもご存じの通り歩道は、街路
樹伐採が行われ、街路樹根元や歩道の痛み箇所か
らの雑草が毎年沢山発生します。それから歩道は
小学生の通学路でもあります。この為、ボランテ
ィア活動として、休日や時間が空いた時を利用し、
コツコツと補修作業と除草作業及びセメント補修
作業を実施中であります。また、これから各番町
も空き地、空き家の除草及び樹木のはみ出し等で

苦労するシーズンを迎えますが、南４番町は
２０２０年度の空き地の除草は23件で、すべ
て除草されておりました。そして空き家の除
草及び樹木のはみ出しては、３件でありまし
たが、１件は２０２１年１月に除草済みで、
残りの２件については、市の方に要望書を提
出中であります。
　私たち南４番町の会員をみますと、高齢者
家族の方が多くなっております。それでも、
多くの世帯の方が自治会活動に前向きに参加
して頂き、今後とも協力しあって、住み良い
（環境）番町に向けて会員の皆様と一緒にな
って、番町活動を進めたいと思っております。
(自治会長)

南４番町

南集会所実際配置の机に座って！

集会所開放に向けて　　Ｖｏｌ　2o



6月中行事予定(2021)
       資源ごみ　△北番町    ▲南番町　 　 廃品回収　□北１～８　◇北９～10　■南１～８

　　　◑燃やすごみ～毎週火・金曜日   　　 ✪燃やさないごみ～毎月第１水曜日

日 曜 自治連合会関係 各 種 団 体 等 学  校  関  係 備考

1 火 ◑

2 水
・広報つつじ編集会議 （幼）年中組5歳児健診（前期） ✪

（小）朝の登校指導

（小中）小中一貫教育合同会議

3 木
（幼）歯科検診 ■

（小）ALT・外国人児童巡回相談

（小）歯科検診

4 金
（幼）年長組サッカー教室 ◑▲

（小）学校司書・クラブ活動

（中）耳鼻咽喉科検診（１・３年）

5 土
・自治協議会運営会議

・前期理事会 （中）名張市総体（予備日） 

6 日
・名張クリーン大作戦 （小）乗入れ授業

（中）名張市総体（予備日） 

7 月 （幼）運動あそび △

8 火
（小）ALT・折り紙教室 ◇

◑

9 水
（幼）なかよし広場（要予約）
（中）グループ研究部会

10 木
（幼）年中組参観

（小）ALT・歯科検診

11 金 （小）紙芝居 ◑

12 土
13 日
14 月 （幼）誕生会 □

15 火 （小）折り紙教室 ◑

16 水
（小）朝の登校指導

（中）校内研修会

17 木 ・サロンカレー亭（調整中） （小）ALT ■

18 金 （小）学校司書 ◑

19 土

・後期理事会 （小）土曜授業・自由参観予定

・環境部会（１８：0０～） （中）土曜授業

（中）プログラミング学習（１年）

（中）ZOOM交流（２年） 

20 日 ・未加入者問題特別委員会

21 月
（中）諸活動停止期間・教育相談WEEK
（中）企画委員会 

22 火
（幼）年少・にこにこ組参観 ◇

（小）ALT ◑

23 水
（幼）避難訓練

（中）職員会議

24 木 （幼）年長組参観

25 金 （小）委員会 ◑

26 土
・生活安全部会
・施設開放委員会

27 日
・フェスタ実行委員会

・子ども育成委員会

28 月
（小）ALT □

（中）期末テスト① 

29 火 （中）期末テスト② ◑

30 水 （中）期末テスト③

1 木
（小）ALT・小中合同あいさつ運動 ■

（中）小中一貫教育代表者会議 

2 金
（小）小中合同あいさつ運動 ◑

（小）クラブ活動

◎サロンカレー亭
新型コロナウイルス感染状況により、
急遽中止する場合もあります。
参加費１００円（スプーン、お皿持

１．配食サービス（中止）
２．スクエア・ステップ（中止）
３．ず～っと元気健康教室（中
止）
ず～っと元気健康教室は、７月
も中止となります。

◎きになるサロン（中止）
子育て中の人もそうでない人
も誰でもどうぞ。

中止になりました。

◎おじゃまる広場(中止)
１０時～１１時
市民センター多目的ホール。
乳幼児が遊んでいます。ちょ
っと覗いてみませんか。
 中止になりました。



3 土 ・前期理事会 ✪

4 日 （中）伊賀総体

5 月 ▲

6 火
（小）6年乗り入れ授業 ◑

（中）乗り入れ授業（６年）

編集後記～私はうなぎだ
    私はうなぎだ。これどういう意
味？と思うでしょう。店で料理を
注文する時に使うことありますよ
ね。I'm an eel.と英語では言いませ

各種募金のお礼。合計1,789,060円　皆様よりお寄せ頂いた募金は、適正に各団体
に配分し適時入金致します。ありがとうございました。（総務 財務部）

ん。昨今、LINE、SNSは非常に便利な
ツールとして、盛んに利用されていま
す。ルール違反として、夜中まで続く
やり取りや下品な言葉。不愉快にさせ
る発言や暴言。相手の気持ちを考えな
い内容や人の弱みを言う。個人情報の
発信。一部の人にしか分からない内容。
と枚挙に暇がありません。これらはも
ちろんNGと理解出来るのですが。先程
のように、日本語独特の表現で言葉が

足りず、逆の意味に受け取られたとい
うトラブルは気が付かないうちに良く
起こることではないでしょうか？
　筆者は今、未加入者問題特別委員会
のメンバーのひとりとして、自治会の
役割や負担の軽減、人間関係等につい
てメンバーと議論を重ねているところ
です。この様なLINE、SNSのトラブ
ルも問題点として提案して行ければと
考えています。米田        



　　　　

　　　　　　

　　　　

　　　　

　　　　

21年度「つつじが丘夏祭り」の中止についてi

未加入者問題特別委員会初会合No１
去る４月２５日（日）つつじが丘市民センターにて、
昨年度自治会役員を経験された５名の方と理事会か
ら４名の理事、計９名で未加入者問題特別委員会の
初会合を行いました。冒頭、本田会長より年々増加
する未加入者問題に「この問題を放置すれば会員数
の減少により自治会活動が制限され、行き届かない
行政サービスや希薄な住民関係に繋がって行き、地
域の活性化を妨げる要因になると危機感を持ってい
ます。各委員の忌憚の無いご意見と様々な視点から
問題提起を行って頂き、それらを纏めて自治連合会
への答申を行って頂きたい」とお話がありました。

慶弔見舞い金見直しのお知らせNo2
広報つつじ5月号でお知らせ致しました慶弔見舞い金
続報です。喜び事が有ったらみんなでお祝いしてあ
げよう！訃報が有ったらみんなで悲しみを分かち合
おう！昔からの素朴な地域の慣習がありました。人
類共通の感情が具現化されたものだと思います。喜
びや悲しみを皆で分かち合う儀式は人類共通のもの
です。価値観が多様化した今日においても決して失
ってはいけない絆ではないでしょうか？そんな視点
で慶事の種類を洗い出し、実施している番町の状況
も確認しながら各理事からの意見を見てみました。
出産お祝、小学校入学祝いについては多くの理事か
らの賛同があります。その他の慶事（中学入学・結
婚・入会等）については否定的な意見が多い様でし

今回は初めての顔合わせと言う事もあり、テーマ
を絞らず自由な発言を求め、各委員在住番町の未
加入者への取り組み、役員負担、会費負担、会員
及び役員間の情報伝達のあり方、会員情報の取扱
い、高齢化問題など多岐に渡る活発な意見交換を
行いました。今後は今回の意見交換を基にテーマ
を絞り、月１回程度の会合を行って今年度中に未
加入者問題特別委員会として答申を行う予定です。
委員会での内容は「広報つつじ」にて随時お知ら
せして参ります。
・第2回5月23日（日）開催。
・第3回6月20日（日）開催予定

た。子どもと高齢者対象以外にも考えてはどうか
という意見や成人式のお祝いはどうか？という意
見があり、次回検討することにしています。以外
だったのは（個人的に）、現状6番町が実施してい
る火事お見舞いについても過半数の賛同があった
ことです。特別表彰制度についても検討すべきと
の意見が多くありました。亡くなられた場合の御
香典についても継続の意見が多くあります。
    今後、自治連合会として支給をするもの、番町
自治会で検討していただきたいもの、両者で支給
するもの等について議論を重ね、7月の評議員会で
理事会の考えをお伝えし、広く、住民の皆さんの
お考えをお聞きして検討してまいります。
（文責・自治連合会会長　本田卓治）

つつじが丘「夏祭り」について、今年度の実行可否を決定するため本年３月24日より今日に至る

まで計６回の諸会合を積み重ね下記に示すジャンルに於いて種々検討を実施して参りました。

① 会場（中央グランド）に於ける入退場門でのソーシャルディスタンスの管理

（入場者氏名の把握、検温、マスク保持、監視要員の確保）が確実に出来るか

② 入場後、密にならない為の動線の確保、誘導人員の配置が完全に出来るか

③ 模擬店等における管理（熱処理したもののみの提供、列の回避、飲食の衛生管理）

④ その他（会場で出る分別ごみの処理、１か所しかないトイレの衛生管理）

等々論議をして来ましたが、５月に入り名張市が”まん延防止等重点措置”の指定地域になった

こと。及びこれらを総合的に勘案した結果、現状では住民の安心、安全の担保が出来ないとの判

断でこの時期に中止決定を余儀なくされました。又、出店・出演者からの開催可否早期決定の要

望もありました。中止決定に伴い、夏祭り実施予算の使途については昨年と同様に各位番町に還

元するのかを、今後の理事会等で検討して参ります。

　　　　　　　　　　　　　　　　　地域交流部　夏祭り実行委員会からの報告

地域交流部



5月１１日、新年度つつじが丘小学校に入学した新 １

年生を対象に「交通安全教室」が開かれました。

先生・ＰＴＡのお母さん・コアラ・交番のお巡りさんや

自治連合会理事の方々沢山の

ご協力で、無事終了しました。

【学んだこと】

① 横断歩道は右左をよくみる

② 車が止まってからわたる

③ わたるときは右手を上にあげる

④ しんごうが青でも注意をする

ル－ルを守って安全に登下校をしましょう。

つつじが丘の美化について

　　①　名張クリーン大作戦

　　　　公園・空き地等の不法投棄ごみの回収

　　②　つつじが丘クリーン作戦

　　　　幹線道路等の落ち葉・枝等の回収

空き家対策

　　２２０軒（２０２０年度末）の空き家・何らかの問題のある空き家９０軒

　　市（営繕住宅）との連携による問題の解決

　　ねこの手の協力による対応

空き地対策

　　４８２ケ所（２０２０年度末）・お願い文書発送数１１０ケ所

　　最終未除草空き地３２ケ所（再度の対応・管理）

　　市（環境対策室）との連携によりスムーズなお願い文書の発送、状況の管理

　　ねこの手の協力による対応

生活環境の維持・管理

　　①　街路樹の剪定・伐採

　　②　伐採後の根起こし・歩道の整備

　　③　道路の補修

　　④　水路脇の市有地の樹木伐採・除草

その他

　　堆肥の配布

　　フンゼロ運動

　　イエローチョーク作戦の強化・継続実施

新1年生の交通安全教室を終えて

環境部


